
ATA DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-BS
Aos 12 dias do mês de dezembro de dois mil e doze, em segunda chamada, composta a
mesa pelo Presidente Tércio Augusto Garcia Junior – Prefeito Municipal de São Vicente,
Vice-presidente Celso Garagnani,representante do Ciesp/Cubatão, neste ato chamado de
Vice-presidente e pela Secretária Executiva, Maria Wanda Iório, representante do DAEE,
neste ato chamada de Secretária; o Presidente abriu a 35ª reunião ordinária do Comitê da
Bacia Hidrográfica da Baixada Santista, realizada no Plenarinho da Câmara Municipal de
São Vicente Auditório Dr. Oswaldo Marques sito à Rua Jacob Emmerick, 1.195 – Parque
Bitaru São Vicente-SP, à qual estiveram presentes os seguintes membros: Representantes
do Estado: Maria Wanda Iorio (DAEE), Mário Benetati Filho (SABESP), Mauro Haddad Nieri
(SMA), Maria Emília Botelho (CETESB), Antonio Roberto Hohmuth (EMAE); Giancarllo
Miguel Demartis (DERSA); Representantes dos Municípios: Nelson Antonio Portéro Júnior
(P. M. de Bertioga), Sarita Patero Rodrigues Silva (P. M. de Guarujá), Rosana Filippini de
Oliveira (P.M. de Itanhaém), Tenisson Azevedo Marques (P. M. Mongaguá), Flávio Rodrigues
Corrêa (Prefeitura Municipal de Santos) e Luiz Ernesto Engelbrecht (P. M de São Vicente);
Entidades Representantes da Sociedade Civil: José dos Santos Silva Junior (ADDUSP),
Manuel Pereira Lima (Rotary Clube do Brasil), Luiz Sérgio P. Pontes (Associação Amigos do
Jardim Real), Celso Garagnani (Ciesp/Cubatão), Enio Lourenço (CIDE), Fábio Pusceddu
(UNISANTA), Davis Gruber Sonsolo (Universidade Estadual Paulista Júlio de Mesquita
Filho-Unesp/Campus São Vicente), Luciano Valadares (Associação Brasileira de Equilíbrio
Noocratico (Equinócio)), Carlos Antonio de Araujo (Associação Beneficente dos Catadores
de Material Reciclável da B. Santista), Antonio Terras (SINDQUIM), Marise Céspedes
Tavolaro (Associação de Engenheiros e Arquitetos de Santos), Ovanir Marchenta Filho
(ABES – Associação Brasileira de Engenharia Sanitária), Zulma dos Santos (Associação
Teto e Chão da Baixada Santista), Sueli Pedro Flores (Associação de Mulheres do Conjunto
Tancredo Neves) e José Maciel de Brito (Associação dos Engenheiros e Arquitetos de São
Vicente), para deliberação da seguinte ordem do dia: 01- Abertura; 02-Leitura, Discussão e
Aprovação da Ata da 2ª Reunião Extraordinária de 15 de agosto de 2012; 03-Comunicados
da Secretaria Executiva; 04-Deliberação CBH-BS nº xxx de 12 de dezembro de 2012 -
Criação do Grupo Técnico para Acompanhamento da Cobrança – GT-AC; 05-Balanço atual
da Cobrança pelo Uso da Água na Baixada Santista – DAEE; 06-Deliberação CBH-BS nº
xxxx/2012 - Indica Prioridade de Investimentos do CBH-BS ao FEHIDRO para Recursos
de 2013"; 07-Apresentação pela Prefeitura Municipal de São Vicente dos projetos:
2008-BS-124 – Projeto Executivo para Montagem do Sistema de Monitoramento da
Qualidade das Águas Superficiais de São Vicente e, 2008-BS-128 – Plano Diretor para as
Obras de Reafeiçoamento das Praias do Gonzaguinha e dos Milionários e Restauração dos
Ecossistemas da Baía de São Vicente; 08– Assuntos Gerais e 09 – Encerramento. Iniciando
a reunião, o Presidente cumprimentou os presentes, convidou a Engenheira Seica Ono –
Diretora da Bacia do Alto Tietê/Baixada Santista, para compor a mesa, e passou a item 02
da pauta: “Leitura, Discussão e Aprovação da Ata da 2ª Reunião Extraordinária de
15/08/2012”; o Sr. José dos Santos da Silva Junior (ADDUSP) solicitou a dispensa da leitura,
uma vez que todos a receberam antecipadamente, o que contou com a anuência do
Plenário; colocada em votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. A seguir o
Presidente passou ao item 03 da pauta: “Comunicados da Secretaria Executiva, e, convidou
a Secretária Executiva a fazê-los. Cumprimentando os presentes, a Secretária comunicou
que: nos dias 29 e 30 de novembro, em São Pedro, aconteceu o Seminário Estrutura e
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Funcionamento das Secretarias Executivas dos CBHs, ocasião em que os Comitês PCJ e
PS falaram das suas experiências como Secretaria Executiva, e também uma primeira
discussão sobre a minuta de atualização do MPO; lembrou a todos que no dia anterior tinha
sido publicada a Deliberação COFEHIDRO, Ad referendum nº 131/2012, que prorrogou o
prazo estabelecido na Deliberação 124 de 03/04/2012, para conclusão de empreendimentos
financiados com recursos do FEHIDRO dos anos anteriores a 2009, o qual passou a ser
15/05/2013; finalizou os comunicados informando que no dia 11/12/2012, em reunião, o CRH
aprovou os critérios, prazos e procedimentos para a elaboração do Plano de Bacia e do
Relatório de Situação dos Recursos Hídricos das Bacias Hidrográficas. A seguir o
Presidente passou ao item 04 da pauta: “Deliberação CBH-BS nº 236 de 12 de dezembro
de 2012 - Criação do Grupo Técnico para Acompanhamento da Cobrança – GT-AC”, e
perguntou à Secretária se havia alguma observação a ser feita. A Secretária informou
tratar-se de uma Deliberação que surgiu da necessidade de se criar um Grupo Técnico
destinado a acompanhar a aplicação dos recursos financeiros da conta FEHIDRO, oriundos
da Cobrança pelo Uso dos Recursos Hídricos na Baixada Santista; acompanhar as
atualizações do cadastro da Cobrança dos Recursos Hídricos da Baixada Santista, junto ao
Órgão competente; solicitar ao Órgão responsável pela Cobrança dos Recursos Hídricos da
Baixada Santista, relatórios trimestrais, sobre o número de usuários adimplentes,
inadimplentes, recursos arrecadados, bem como outras informações do Cadastro que julgar
necessário; acompanhar a aplicação dos recursos da Cobrança; apresentar, nas reuniões
ordinárias do CBH-BS, relatório sobre a situação dos projetos financiados pela Cobrança e
outras atribuições que forem indicadas pelo Comitê. Acrescentou também que o Grupo
Técnico da Cobrança GT-AC será composto por 02 (dois) representantes de cada segmento
que compõem a Câmara Técnica de Planejamento CT-PG, o qual será coordenado por um
dos seus membros a ser eleito pelo Grupo, cujos representantes serão: Estado – DAEE e
CETESB; Municípios: Prefeitura Municipal de Bertioga e Prefeitura Municipal de Santos;
Representantes da Sociedade Civil: CIESP e CIDE. Feitas essas considerações e após
alguns debates, o Presidente submeteu a Deliberação CBH-BS nº 236/2012 à apreciação e
votação do Plenário, e a mesma foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente
passou ao item 05 da pauta: “Balanço atual da Cobrança pelo Uso da Água na Baixada
Santista – DAEE”; e, convidou a Engenheira Seica Ono para falar sobre o assunto.
Iniciando, a Engenheira Seica cumprimentou os presentes e passou a informar que, o DAEE
iniciou a Cobrança pelo Uso dos Recursos Hídricos, em fevereiro de 2012, pois, como prevê
a Lei, na ausência da Agência, o DAEE é o órgão que executa a Cobrança. Informou
também que foram emitidos todos os boletos e que a inadimplência na Baixada Santista é
muito baixa, é uma das Bacias Hidrográficas que não teve nenhum problema em relação à
Cobrança, como, reclamações administrativas ou jurídicas. A seguir a Engenheira Seica
solicitou ao Engenheiro Sellmer que explicasse o procedimento para a continuação do
processo da Cobrança de como serão emitidos os boletos para 2013. Iniciando o Engº Rui
expôs sucintamente a Lei da Cobrança Estadual nº Nº 12.183 de 29/12/2005, regulamentada
pelo Decreto Estadual nº 50.667 DE 30/03/2006 e Decreto Estadual nº 56.501 de
09/12/2010, UGRHI-7. Informou que para a cobrança na Baixada Santista no ano de 2013,
serão adotados os seguintes procedimentos: 1) Usuários que foram cobrados em 2012 e
cuja soma dos valores das parcelas foi superior a R$ 20,00 (vinte reais): a) Serão emitidos,
os boletos de cobrança das quatro primeiras parcelas referentes ao ano de 2013,
considerando-se os volumes (captado e consumido) e as cargas de DBO5,20 referentes ao
ano 2011, (sendo que nenhuma delas poderá ser inferior a R$ 20,00 (vinte reais), conforme
§ 4.2 do Anexo I do Decreto 56.501/10)  b) Até 31 de março de 2013 serão emitidos os
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demonstrativos de cálculo e as demais parcelas de cobrança, para os meses subsequentes,
considerando-se os volumes declarados do ano de 2012 e os volumes previstos para 2013,
que deverão ser apresentados no período de 03/01/2013 a 28/02/2013. Não havendo
declaração dos volumes, serão considerados os volumes de outorga e carga de DBO5,20
300mg/l e 80% de eficiência de remoção. 2) Usuários sujeitos à cobrança em 2012, mas que
não tiveram boletos emitidos, pois o valor foi inferior a R$20,00(vinte reais). a) O valor
devido em 2013 será o resultante dos cálculos da cobrança da Baixada Santista de 2013,
acrescido do valor devido (mas não cobrado) de2012; b) Se o resultado do cálculo acima
descrito for superior a R$ 20,00 (vinte reais), serão emitidos os demonstrativos de cálculo e
os boletos de cobrança, para os meses subsequentes, o número máximo de parcelas será
08 (oito); 3) Usuários que possuem equipamento medidor de vazão. a) Os usuários que
declararam volumes previstos de consumo em 2012 deverão encaminhar os volumes
mensais efetivamente medidos em 2012 e deverão declarar os volumes mensais previstos
de consumo para 2013,para cada uso. b) As informações poderão ser encaminhadas por
e-mail, bait.cobranca@daee.sp.gov.br ou por carta registrada para o endereço Rua Urcezino
Ferreira, nº 294 – Baixio. Itanhaém/SP, CEP 11740-000, no período de 03 de janeiro a 28 de
fevereiro de 2013; c) Para os usos declarados de volumes previstos de consumo em 2012 e
que não foram informados, no período de 03 de janeiro a 28 de fevereiro de 2013, serão
utilizados no cálculo do valor a ser pago em 2013, os dados contidos na respectiva Portaria
de Outorga, com eventuais ajustes referentes ao ano de 2012;  d) Ao DAEE compete aceitar
ou não o equipamento utilizado para a medição, bem como a sistemática de coleta e
armazenamento dos dados. A rejeição, pelo DAEE, dos dados informados pelo usuário,
implicará na utilização dos dados contidos na respectiva Portaria de Outorga, para o cálculo
do valor devido em 2013, com eventuais ajustes referentes a 2012; 4) Usuários que
desejarem pedir revisão dos valores da Cobrança da Baixada Santista: a) Podem fazê-lo a
qualquer tempo, na Unidade da Diretoria, Baixada Santista, pessoalmente ou pelo correio,
com AR (Aviso de Recebimento). A correspondência deverá ser assinada pelo usuário ou
seu representante legal, informando: I) A indicação de qual item de cálculo a ser revisado; II)
Justificativa da revisão solicitada; III) Os valores pagos da cobrança da Baixada Santista, em
2012, anexando cópias dos boletos quitados; IV) Nos casos de revisão de carga de
DBO5,20 solicitamos apresentar declaração da CETESB comprovando os valores
informados; b) Ao DAEE compete a análise e manifestação sobre a solicitação de revisão,
sendo que, no caso de deferimento, os possíveis ajustes nos valores da cobrança serão
feitos em boletos futuros, a serem emitidos conforme legislação vigente. Prosseguindo, o
Engº Rui fez o seguinte resumo da Cobrança: Ato Convocatório: 30/06/11 a 30/09/11;
Consistência Final: 01/10/11 a 30/10/11; nº de processos de usuários consistidos: 103; nº de
ofícios enviados: 78; nº de boletos de cobrança: 70. Exemplificou o de cálculo de valores
para 2013: ANO 2012 nº de boletos de cobrança (valor acima de R$ 20,00): 52; Início da
Cobrança: Fevereiro/2012; finalizou com o seguinte Balanço da Cobrança em 2012
(fevereiro a novembro) - Valores previstos: R$ 8.437.886,33 – Valores arrecadados:
R$8.381.013,28; Inadimplência: R$ 56.873,05(0,67%), Total de usuários: 52; Usuários
adimplentes: 43; Usuários inadimplentes: 9 (17%). Agradecendo a explanação do
Engenheiro Rui, o Presidente passou ao Item 06 da pauta: 06-Deliberação CBH-BS nº
237/2012 - Indica Prioridade de Investimentos do CBH-BS ao FEHIDRO para Recursos
de 2013", e, convidou o Engº Ricardo Oi para explanar sobre o assunto. Iniciando, o Engº
Ricardo Oi informou que a Deliberação CBH-BS nº 237/2012, englobava os recursos da
quota parte e da Cobrança, e que, basicamente foi mantida a estrutura da Deliberação 216
do ano anterior; porém, têm que atender as ações compromissadas, e, para isso, foram
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pegas as ações comuns do Plano de Bacia do BS. Informou também que, basicamente a
Deliberação está pautada no aumento do valor dos projetos que até esse ano, estudos e
projetos estavam limitados a 300.000,00(trezentos mil reais) e no próximo ano passará para
400.000,00 (quatrocentos mil reais); Obras e Serviços eram limitados a 500.000,00
(quinhentos mil reais), no próximo ano passará a 1.200.000,00 (hum milhão e duzentos mil
reais). Prosseguindo, o Engº Ricardo detalhou sucintamente a Deliberação e dirimiu todas
as dúvidas. Após várias discussões, o Presidente submeteu a Deliberação CBH-BS nº
237/2012 à votação do Plenário, e a mesma foi aprovada por unanimidade. A seguir o
Presidente passou ao item 07 da pauta: Apresentação pela Prefeitura Municipal de São
Vicente dos projetos: “2008-BS-124 – Projeto Executivo para Montagem do Sistema de
Monitoramento da Qualidade das Águas Superficiais de São Vicente e, 2008-BS-128 –
Plano Diretor para as Obras de Reafeiçoamento das Praias do Gonzaguinha e dos
Milionários e Restauração dos Ecossistemas da Baía de São Vicente”; e, convidou ao Engº
Paulo que fizesse a apresentação. O Vice-presidente solicitando a palavra informou que no
próximo sábado, através do cadastro da sociedade civil do CBH-BS, será realizada a eleição
das Entidades que fazem parte do grupo setorial da Baixada Santista para o Plano de
Gerenciamento Costeiro Estadual. A Sra. Maria Emília (CETESB) questionou se o edital
não havia sido publicado em jornal. O Vice-presidente informou que, segundo a Secretaria
do Meio Ambiente, não seria necessário, pois está disponível no site da Secretaria e no site
do Comitê. A seguir, retomando ao item da pauta o Presidente solicitou ao Engº Paulo que
fizesse a sua explanação. Cumprimentando os presentes, o Engº Paulo passou a explanar
sucintamente o projeto FEHIDRO-2008-BS-124, até porque o projeto prevê realizar num
foro mais amplo, junto com a comunidade científica exatamente para validar essas
informações, e informando que o objetivo geral do sistema de monitoramento da qualidade
das águas superficiais do Município de São Vicente é desenvolver um sistema de
monitoramento da qualidade das águas superficiais do Município, constituído por uma rede
de amostragem automatizada distribuída pelos principais corpos d’água com a atuação
contínua e sistemática voltada à mensuração e acompanhamento dos comportamentos dos
principais parâmetros físicos, químicos e biológicos, micro-hidrobiológicos no caso, para
identificação e controle dos focos pontuais e difusos de poluição, bem como para a
indicação de formas de uso adequadas à manutenção da qualidade dos recursos hídricos da
região, a melhoria da qualidade ambiental e dos indicadores de qualidade de vida, bem
como a diminuição dos impactos socioeconômicos decorrentes da poluição e da
degradação. Dado o avanço da hora, o Presidente propôs ao palestrante que apresentasse
o projeto a seguinte, 2008-BS-128 - Plano Diretor para as Obras de Reafeiçoamento das
Praias do Gonzaguinha e dos Milionários e Restauração dos Ecossistemas da Baía de São
Vicente, em uma próxima oportunidade, e agradecendo-o, passou ao item 08 da pauta:
“Assuntos Gerais”. Iniciando, o Presidente agradeceu ao Plenário pelos 04 (quatro) anos de
sua gestão, informou que nos próximos 03 (três) meses até às eleições assumirá a
presidência do CBH-BS o atual Vice-presidente Celso Garagnani, e concluiu dizendo dos
avanços do Comitê e da efetiva participação de cada um para torná-lo um Comitê forte;
lembrando de agradecer ao Gava nos primeiros dois anos de sua gestão, e, em especial a
sua gratidão à atual Secretária Executiva Maria Wanda Iorio. Passou a seguir a palavra ao
Vice-presidente o qual informou que até o próximo dia 31 de dezembro, o Presidente ainda é
o Tércio, e teceu comentários quanto à sua gestão frente ao CBH-BS com a sua conduta
serena e tranquila, mediando conflitos, fazendo-o aprender duas coisas: a moderação e
atingir objetivos; passou a seguir a palavra à Secretária Executiva, a qual dirigindo-se ao
Presidente, disse ter aprendido muito com ele, enfatizou a sua moderação diante conflitos de
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tantas decisões importantes para Região, e desejo-lhe sucesso na sua caminhada. Como
não houve mais manifestações, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a
reunião às 18h00.

CELSO GARAGNANI MARIA WANDA IORIO
Presidente em Exercício Secretária Executiva
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